



ST. CLEMENT PARISH ✦ PAROISSE ST-CLÉMENT À L'ÉGLISE STE-ANNE

Spem quam sicut anchoram habemus animae tutam ac firmam. (Heb 6, 19)



États financiers au 31 décembre 2024

Vous trouverez ci-joint les états financiers pour l'exercice clos le 31 décembre 2024, avec des comparaisons avec l'exercice clos le 31 décembre 2023.

Recettes et dépenses ordinaires

Le total des recettes ordinaires, qui s'élève à 789 126 \$ en 2024, a augmenté de 4 % par rapport à 2023, dont les principales composantes sont les suivantes :

- Les quêtes ordinaires de 556 178 \$, qui sont légèrement plus basses que celles de 2023, sont en moyenne de 10 696 \$ par semaine.
- En 2024, la paroisse a reçu des subventions gouvernementales d'un total de 47 585 \$, comprenant une subvention de 10 000 \$ du gouvernement provincial pour aider à financer des dépenses visant à améliorer la sécurité; une subvention fédérale de 18 422 \$ pour 50 % des coûts d'installation de lexan (feuilles transparentes) pour protéger les vitraux, et une subvention du patrimoine de 19 163 \$ de la Ville d'Ottawa pour les réparations des vitraux nécessaires à cause du vandalisme.
- Les revenus divers de 22 483 \$ comprennent des dons de 15 497 \$ au fonds Saint-Antoine (utilisé pour aider les nécessiteux).
- Les recettes classées dans la catégorie des organisations paroissiales, soit 142 331 \$, ont augmenté de 17 % par rapport à 2023. Les principaux éléments sont les profits de la journée de golf de 30 456\$, du souper paroissial de 4 137 \$ et de la librairie de 35 850 \$. Le profit de la librairie l'an dernier a été le plus élevé de son histoire. Il en va de même pour la journée de golf.
- Les autres revenus de 20 549 \$ comprennent principalement la vente de cierges.

Les dépenses d'exploitation ordinaire, qui s'élèvent à 825 633 \$, ont augmenté de 7 %, par rapport à 2023.

- Les coûts de l'organisation paroissiale de 74 739 \$ comprennent les coûts de la chorale tandis que l'achat de fournitures d'autel et de cierges a augmenté de 20 % par rapport à l'année précédente.
- Les dépenses liées à l'immeuble sur l'avenue Myrand ont totalisé 303 882 \$, soit une augmentation de 8 % par rapport à 2023. Les principales composantes de ces dépenses sont les suivantes :

- Frais de main-d'œuvre et d'entrepreneur pour les rénovations intérieures 272 332 \$.
- Frais d'exploitation (chauffage/hydro, assurance, impôts, etc.) 30 704 \$.

Autres revenus et dépenses (réparations et remplacements majeurs)

D'autres revenus totalisant 542 270 \$ incluaient des intérêts gagnés sur notre compte de dépôt à l'archidiocèse de 33 481 \$; des dons de la campagne de financement et des paiements de promesses de dons de 208 264 \$; ainsi que des quêtes pour la restauration de 300 525 \$, dont un legs de 169 214 \$ pour le coût du nouveau toit de l'église, plus des dons de 81 932 \$ pour le coût du toit et les quêtes générales pour la restauration de 47 827 \$. La moyenne hebdomadaire des dons ordinaires pour le toit et les quêtes générales pour la restauration était de 2 495 \$.

Les dépenses en réparations majeures et en remplacement (dépenses en capital) de 242 262 \$ consistaient principalement en :

- Coûts engagés à ce jour pour l'installation du toit métallique de l'église - 184 338 \$.
- Coûts d'installation d'une feuille transparente de lexan pour protéger les vitraux - 36 844 \$, dont la moitié a été couverte par une subvention du gouvernement fédéral.
- Restauration du crucifix de l'église - 5 070 \$.
- Honoraires d'architecte liés au projet de la salle paroissiale - 11 669 \$.

Le bénéfice global net en 2024, y compris les dons de la campagne de financement, s'est élevé à 263 501 \$. En excluant les dons pour la campagne de financement, le bénéfice d'exploitation net s'est établi à 55,237 \$, comparativement aux revenus d'exploitation de 7 014 \$ en 2023.

Liquidités en banque : au 31 décembre 2024, la paroisse disposait de 189 608 \$ sur son compte de chèques ordinaire.

Compte de dépôt auprès de l'archidiocèse d'Ottawa (indiqué comme autres actifs) : au 31 décembre 2024, la paroisse avait 1 084 595 \$, dont 215 000 \$ du fonds de la campagne de financement, en dépôt auprès de l'archidiocèse. Ce compte rapporte des intérêts de 3,5 % et la paroisse y transfère périodiquement des fonds excédentaires.

Croissance de la paroisse : en 2024, il y a eu 49 nouvelles inscriptions. Depuis le 1^{er} janvier 2020, 255 nouvelles familles se sont jointes à notre paroisse.

Salle paroissiale : nous avons récemment reçu des renseignements actualisés sur les coûts de l'architecte montrant une augmentation substantielle du coût de construction prévu pour une nouvelle salle. Nous travaillons avec l'architecte et l'archidiocèse pour déterminer les meilleures options pour faire face à l'augmentation des coûts. Nous apprécions la patience de tous et dès que nous aurons une proposition recommandée, nous convoquerons une réunion avec les paroissiens pour présenter la proposition aux fins d'examen. Entre-temps, notre campagne de financement se poursuit et nous vous encourageons tous à appuyer la campagne dans la mesure où vos finances le permettent.

Rénovations sur l'avenue Myrand : nos bureaux paroissiaux sont maintenant situés sur l'avenue Myrand et nous nous attendons à ce que tous nos prêtres y soient bientôt logés. La FSSP Canada sera prête à déménager ses bureaux sur l'avenue Myrand en juin.

Projets pour 2025 :

En plus de poursuivre les travaux liés à la salle paroissiale et de finaliser les rénovations de l'immeuble sur l'avenue Myrand, les travaux sur la toiture de l'église devraient être terminés d'ici la fin du mois d'avril. Pour coïncider avec l'installation du toit métallique, des supports supplémentaires de la structure du grenier devront, à titre préventif, être ajoutés plus tard cette année ou au début de 2026. De plus, selon la disponibilité des fonds, nous aimerions faire d'autres travaux de réparation sur les cadres extérieurs des fenêtres en bois de l'église.

Que Dieu vous bénisse pour votre soutien continu à notre paroisse.

Conseil des finances

Mars 2025